

Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **58 (1950)**

Heft 3

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Quatre ans plus tard, le 6 janvier 1778, c'est un autre fils de feu le meunier Jean-Antoine Bourl'honne qui accède à son tour à la charge suprême de la commune : Jean-Pierre-Antoine Bourl'honne¹. Les difficultés de l'année 1772 sont sans doute oubliées, et aussi la façon curieuse dont la famille Bourl'honne est devenue bourgeoise de Mauraz.

JEAN-CHARLES BIAUDET.

SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

Sortie d'été du 1^{er} juillet 1950

La Sarraz, Romainmôtier et Champvent furent les trois étapes de la sortie d'été de cette année, sortie qui remporta le plus vif succès puisqu'elle groupa plus de cent participants.

Arrivés de Lausanne en autocar, les membres de notre société se réunirent à 9 h. 30 dans la chapelle du Jacquemart, à La Sarraz ; en ouvrant la séance, M. Pelichet, président, prononce l'éloge funèbre de M. L. Bosset, archéologue cantonal, qui fut, pendant de longues années, membre du comité ; il félicite ensuite M. Jean-Charles Biaudet, qui vient d'être nommé directeur de la Bibliothèque cantonale et universitaire. Huit nouveaux membres sont alors admis : M^{me} Marcel Caprez, M^{lle} Henriette Corbaz, M^{lle} Marie-Cécile Develey, M. le Dr Louis Gallandat, à Moudon, M. Théodore-Florian Henney, ingénieur à Lausanne, M. Charles Monnard, juriste à Payerne, M. Victor Parisod, gérant de la Fédération laitière Vaud-Fribourg à Payerne, M. Robert Rastorfer, instituteur à Lausanne.

M. Henri Perrochon, professeur à Payerne, présente ensuite une communication consacrée à *La Sarraz et à son château*, exposé intéressant et savoureux qui prépara fort agréablement la visite du château, dont M. Knébel sut nous révéler les beautés et nous faire apprécier le charme.

Après le déjeuner, servi à l'Hôtel de la Croix-Blanche, la caravane des autocars et des voitures se dirigea sur Romainmôtier, où M. Jean-P. Cottier et M. Pelichet parlèrent rapidement de la fondation du couvent de Romainmôtier et de l'état actuel de l'église. Ce fut ensuite la visite du château de Champvent. Cette demeure seigneuriale imposante avec ses quatre tours d'angle n'est habituellement pas ouverte au

¹ Livre de raison et Mémorial de la commune de Mauraz, p. 61.

public. C'est à M. Ulysse Péclard, conseiller national, que notre société dut le rare privilège de pouvoir, en toute liberté, parcourir les différentes salles du château, gravir le sommet du donjon et descendre même dans les caves.

Le succès de la sortie d'été de cette année nous permet de bien augurer de l'avenir de notre société.

E. G.

CHRONIQUE

Dans la *Gazette de Lausanne* du vendredi 23 juin 1950, M. Emile Buttica, conservateur des Musées du Vieux-Lausanne, a publié un article d'histoire locale, les *Fontaines lausannoises*.

Sous le titre de *Feuillets du passé veveysan*, M. Octave Kramer a donné dans la *Feuille d'Avis de Vevey* du 24 juin 1950, une notice biographique de Vincent Perdonnet (1768-1850), le patriote bien connu de la Révolution vaudoise de 1798. Il fut en France un commerçant réputé. Il vécut ensuite à Vevey et surtout à Lausanne, dans sa propriété de Mon-Repos. On sait qu'il fit don à la ville de Vevey, en 1839, d'une somme de 200 000 fr.

On peut lire à ce sujet sa très curieuse *Lettre de monsieur Perdonnet père à la Municipalité de Vevey*, dans laquelle il indique la nature de ce don et les très nombreux conseils, précis et formels, qu'il donne pour le progrès pratique et l'embellissement de Vevey, les changements à apporter aux noms des rues, la formation de « promenades » et de jardins, l'amélioration des routes et des chemins, etc., etc.

Le compte rendu du *Musée romain d'Avenches* pour l'année 1949 annonce que ses importantes et précieuses collections continuent à être visitées par le public et de nombreuses écoles et instituts. Il a été visité en 1949 par 13 019 personnes, 82 classes primaires, 53 écoles secondaires et collèges, 5 groupes universitaires et 31 sociétés. Les premiers mois de 1950 annoncent des visites encore plus nombreuses.

Le *Rapport des Archives cantonales* pour l'année 1949 donne entre autres les renseignements suivants qui peuvent intéresser les chercheurs.

Le travail de copie des documents importants concernant la Révolution vaudoise de 1798 a été poussé très activement. L'archiviste a dépouillé à Paris des documents des archives du Grand Orient de France. On a pu faire aussi à Berne un dépouillement des procès-verbaux du Conseil Secret qui sera bientôt terminé pour la période de 1789 à 1798.

Les Archives ont en outre acheté les documents suivants : une soixantaine de lettres adressées à Louis Bégoz, ministre des Relations extérieures de l'Helvétique ; un dossier Levade concernant Gibbon ; deux registres de comptes de la famille Doxat, de Champvent, pour les années 1771 à 1776 et 1809 à 1811, etc.